
 

 

Ovejas en medio de lobos.. 

Hoy quiero compartirles acerca de una realidad que viven muchos 
cristianos, y que en estas fechas se acrecienta: Nos toca ser el único 
cristiano en la familia, o en el trabajo, o en la escuela, o en el barrio, o con 
los primos. etc. Y no siempre el ambiente es amigable o favorable para 
nuestros valores cristianos o nuestros deseos de crecer en la fe. Por eso 
hoy quiero compartirles acerca de como triunfar en un ambiente hostil. 
Hoy hablaremos de Ovejas en medio de lobos. 
Por años yo fui el único cristiano del salón. Eso no siempre es fácil. La 
burla, las invitaciones a hacer lo contrario a lo que sabes que es correcto, 
el rechazo por no seguir la corriente etc. Son situaciones con las que a 
veces no sabemos como lidiar. Y mes que en aquello casos yo estaba en 
una iglesia muy religiosa que hasta ir al cine era pecado. 
cuando nos volvemos cristianos, no queremos sentirnos excluidos, o que 
nos vean como los raros, pero por otro lado tampoco queremos 
comprometer los valores cristianos que estamos adquiriendo. Sabemos 
que como hijos de Dios debemos comportarnos de cierta manera, y hablar 
de cierta manera la cual es bien diferente a como se comportan y como 
hablan los compañeros que no son cristianos, pero tampoco te quieres 
sentir como el raro de la familia, o del trabajo etc. 
Unos optan por: “que nadie sepa que soy cristiano,” y tratamos de quedar 
bien con los demás siendo como ellos y hablando como ellos, tratando de 
ser uno de ellos. aunque dentro de tu corazón sabes que hay mucho de allí 
que ya no te corresponde. Y no perteneces allí.  
Otros optan por ser demasiado cristianos y se ven bien aleluyas en  el 
trabajo, o  en la escuela;  sin hablarle a nadie, siendo bien serios. 
considerando a los demás como los “mundanos.”  
¿Cual es la postura correcta? La verdad es que no siempre sabemos cual 
es la mejor manera de comportarnos en un ambiente que no es cristiano. 
NO sabemos si al vivir nuestra fe seremos rechazados o aceptados y eso 
a muchos les genera estrés. Sobre todo en estas fechas de Halloween,  día 
de muertos, día de la virgen, carnaval, etc.  



 

 

Esto me hizo recordar unas palabras que Jesús le dijo a sus discípulos. 
Mateo 10:16 16 He aquí, yo os envío como a ovejas en medio de lobos; 
sed, pues, prudentes como serpientes, y sencillos como palomas. 
Jesus le dijo estas palabras a los doce discípulos que escogió para  que 
fueran los Apóstoles, en su proceso de prepararlos para la misión de 
transformar al mundo. 
Jesús sabía quienes eran ellos. Jesús sabía lo que tenía en mente para ellos 
y Jesús sabía a que ambiente los estaba enviando a ellos. Jesús sabía lo 
que ellos enfrentarían en la misión; y por eso, les dio cinco claves 
específicas para que pudieran triunfar en ese ambiente hostil. Cinco claves 
de Jesús para triunfar en un ambiente hostil.  

¿Cuales son esas claves? 
Recordar que no será fácil. 
Cuando Jesús les dijo a sus discípulos: los envío como a ovejas en medio 
de lobos, esta siendo claro en que el ambiente donde tendremos que 
florecer será un ambiente hostil, difícil.  NO será nada fácil.  
Jesús no les dijo: los envío a una experiencia que será como estar en un 
lecho de rosas. No, al contrario; les dijo: los envío como ovejas en medio 
de lobos. Y las ovejas y los lobos no son amigos. Nunca lo han sido. ¿Que 
busca Jesús con esa descripción? que recuerdes, que tu relación con un 
sistema del que quieres salir, no será sencillo. tratará de jalarte y si no lo 
logra, tratará de agredirte, minimizarte o ignorarte. 
Si tu estas pensando: todos me van a felicitar por ser cristiano, tengo que 
decirte que quizá no. Quizá se molesten tus padres, tus amigos, tus 
compañeros. etc. En otra ocasión Jesús dijo: 
Mateo 10:34-39 34 No penséis que he venido para traer paz a la tierra; 
no he venido para traer paz, sino espada. 35 Porque he venido para poner 
en disensión al hombre contra su padre, a la hija contra su madre, y a la 
nuera contra su suegra; 36 y los enemigos del hombre serán los de su 
casa. 37 El que ama a padre o madre más que a mí, no es digno de mí; el 
que ama a hijo o hija más que a mí, no es digno de mí; 38 y el que no toma 
su cruz y sigue en pos de mí, no es digno de mí. 39 El que halla su vida, la 
perderá; y el que pierde su vida por causa de mí, la hallará. 



 

 

Estas palabras no significan que el cristiano debe ser odioso. NO, por 
favor no seas de los cristianos odiosos. Esa actitud no concuerda con todo 
el Espíritu del Evangelio que nos llama a amar, a servir, a ser amables y 
amigables. Lo que significan estas palabras es que el ser cristiano en 
ocaciones será una situación difícil en cuanto a la relación con aquellas 
cercanas a nosotros que no se alegraran por haber abrazado nuestra fe en 
Jesús. 
Si tu ya lo sabes de ante mano, será mas fácil lidiar con eso. 

¿Cuales son esas claves? 
Recordar nuestra misión. 
Jesús le dijo a los discípulos: 

Mateo 10:16 16 He aquí, yo os envío…” 
Entonces tu y yo debemos recordar siempre esto: Dios me envió aquí. A 
este taller, a esta oficina, a esta escuela, a este barrio, en este ambiente, a 
esta familia. No estoy aquí por casualidad, ni por accidente no tengo estos 
compañeros por casualidad. Dios sabe perfectamente de quien estoy 
rodeado. Dios me puso en este lugar en este preciso momento.   
Recordar esto me va ayudar, porque me hará estar consciente que Dios 
sabe donde estoy, y cuales son los retos que estoy enfrentando. Dios lo 
sabe, porque el me envió. Si Dios te puso allí es porque el sabe que puedes 
vencer. NO lo olvides, Dios sabe que puedes. Tu también debes saberlo y 
creerlo. 
Dios me envió aquí con una misión, no estoy perdiendo mi tiempo. No 
estoy turisteando estoy en este lugar y en este ambiente con una misión 
especifica: compartir mi fe con estas personas. Y no podemos cumplir la 
misión si nos aislamos.  
Por lo tanto, debemos conectar con las personas, ser amigo de ellos. 
Alguien en tu trabajo, o en tu salón necesita saber que Dios le ama, y debe 
saberlo antes de que sea demasiado tarde. 
Historia de mi amigo David Cortez 

¿Cuales son esas claves? 
 



 

 

Recordar nuestra identidad.  
Jesús nos aclaró que somos enviados, pero también nos aclaró que somos 
diferentes a las personas del lugar donde somos enviados. El dijo: 
Mateo 10:16 16 He aquí, yo os envío como a ovejas en medio de lobos; 

Cuando Jesús dijo: los envío como “a ovejas en medio de lobos” lo hizo 
intencionalmente porque quizo utilizar una metáfora y mediante el 
contraste de ovejas y lobos, para darnos una idea perfectamente clara de 
que tu y yo somos diferentes a los demás.  
No debemos tratar de ser iguales a los compañeros del trabajo o a los 
chicos del salón. No nos debemos sorprender que somos diferentes, no 
nos debemos quejar de eso, No nos debemos asustar de eso, debemos 
aceptar esto: Somos diferentes, y eso es bueno. Mi esposa se fijó en mi 
porque yo era diferente. 
En otra ocasión Jesús dijo: 
Mateo 5:13-14 13 Vosotros sois la sal de la tierra; pero si la sal se 
desvaneciere, ¿con qué será salada? No sirve más para nada, sino para 
ser echada fuera y hollada por los hombres.14 Vosotros sois la luz del 
mundo; una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder. 
Somos la sal de la tierra y la luz del mundo. Te das cuenta, estamos allí 
donde estamos para ser luz, para ser evitar que todo lo que nos rodea se 
eche a perder. Dios nos puso allí donde estamos porque allí se necesita un 
testimonio de alguien que tiene fe en Jesús. 
No somos lobos, somos ovejas, nuestra identidad, nuestro 
comportamiento, nuestros valores, nuestro vocabulario es distinto. Y eso 
se va a notar en el momento crucial. Cuando seamos invitados a participar 
de algo que no honra a Dios: un fraude, hacer bullying, fumar,  
envolvernos en una mentira, o en una infidelidad, aceptar hacer algo 
incorrecto etc. Allí debes recordar: yo soy diferente, no estoy aquí para 
dejarme influir. Estoy aquí para hacer la diferencia, para ser luz. etc. 

¿Cuales son esas claves? 
 
 



 

 

Recordar que estamos en medio de lobos. 
La metáfora que Jesús utilizó no solo busca establecer que somos 
diferentes. También busca prevenirnos de algunas situaciones que 
pudieran presentarse. El dijo: 
Mateo 10:16 16 He aquí, yo os envío como a ovejas en medio de lobos; 

Esto significa que a la hora de la hora, el lobo tratará de comerse a la 
oveja. El lobo tratará de influir, de dominar, de agredir. Y al nosotros ser 
como ovejas en medio de lobos significa que, si no nos ponemos las pilas, 
podríamos ser presa fácil. Podríamos ser devorados, o influídos por el 
ambiente. El ambiente te puede comer. ¿Has conocido gente que se lo 
comió el ambiente? 
Esto no significa que debemos pensar que nuestros compañeros son 
malos, pero si significa que trataran de dominarnos con su mentalidad y 
con su comportamiento. Significa que podrían tener una actitud 
dominante y nosotros podríamos asumir una actitud de presa, de sumisión, 
y ellos de depredadores. Y no podemos achicarnos, ni intimidarnos. 
Debemos vivir nuestra fe y nuestros valores con firmeza y con seguridad. 
Tu puedes ser un buen cristiano en medio de quienes no lo son. Tu puedes 
vivir tu fe en medio de un ambiente donde otros no tienen fe. Tu puedes 
no caer en alcoholismo aunque tengas amigos alcohólicos. Si no pierdes 
de vista quien eres tu, quienes son ellos, y cual es la misión que tienes: 
alcanzarlos para Jesús. 

¿Cuales son esas claves? 
Recordar que El comportamiento es la clave. 
Para prevalecer en un ambiente hostil, debemos comportarnos de la forma 
mas sabia. Jesús dijo: 
Mateo 10:16 16 He aquí, yo os envío como a ovejas en medio de lobos; 
sed, pues, prudentes como serpientes, y sencillos como palomas. 
Sed pues, significa: actúen así. Compórtense así. Desenvuélvanse así. 
¿Como? Prudentes como serpientes y sencillos como Palomas. 
Nuestro comportamiento es la clave, porque si nos dejamos llevar por el 
ambiente y nos comportamos con ellos perderemos nuestra autoridad y 



 

 

cuando queramos compartirles dirán: cállate, tu eres igual.  Y si por otro 
lado, nos aislamos y no hablamos con nadie, no tendremos oportunidad 
de compartirles a ellos porque nos menospreciaran. Y perderemos la 
oportunidad de cumplir nuestra misión. 
¿Cual es el comportamiento? Prudentes como serpientes, es decir, 
cautelosos, cuidadosos, esperando el momento clave para actuar.  
Debemos ser sensibles ara esperar el momento de compartir abiertamente 
nuestra fe, mientras tanto, ser amigables, y Sencillos como Palomas, es 
decir, agradables, atractivos, buena onda, fáciles de amar. Ser gente con 
la que las personas se pueden encariñar, pero ágiles para huir del peligro. 
Si vez que tu fe y tus valores están en peligro, es tiempo de huir. 
Llamar a los músicos: 
No es fácil prevalecer en un ambiente hostil. Pero es posible. No debemos 
ser absorbidos o influidos, debemos influir y ser luz. NO lo podremos 
lograr poniendo una barrera de religiosidad y de juicio señalando todo lo 
malo. Tampoco lo podremos lograr si somos igual a los demás. ¿Como 
podremos cambiar al mundo, así como ellos? ¿Que caso tendría para ellos 
abrazar tu fe si tu vives igual? El reto es vivir la fe en un mundo sin fe. 
Amar a Dios en un mundo que no ama a Dios. Ser luz en un mundo que 
está bajo la obscuridad del temor, de la ansiedad, de las adicciones, de la 
decepción etc. 
Cantar. 
Quizá algunos de ustedes ha estado luchando para encontrar la forma 
correcta de vivir su fe en el trabajo, en la escuela, en el barrio, con sus 
primos no cristianos etc.  
Quizá a veces te sientes que no encajas con ellos, o quizá a veces te sientes 
culpable por seguirles demasiado la onda a ellos.  
Quiero decirte que Dios sabe a donde te ha puesto, Dios sabe cuales son 
las luchas que enfrentas. Dios está contigo para ayudarte a enfrentar tus 
batallas. debes fortalecerte en tu fe, debes abrazar la misión y sobre todo 
debes definir tu identidad. 


